
全流程追溯婴幼儿食品

全国政协委员 张近东

! ! ! !国家食品药品监督管理总局
在年初发布了《婴幼儿配方乳粉
生产许可审查细则（!"#$版）》。
食品安全问题已成为各级政府和
社会关注的热点，解决母婴食品
安全问题，要明确零售商对商品
质量的法律责任，还要建立严格
的母婴食品市场准入机制，经销
商要承担先行赔付的责任，及时
保障消费者权益，然后再向生产
者或服务者追溯。同时，建立从生
产到流通的母婴食品全流程追溯
机制已是势在必行。

! ! ! !全国人大代表、上海国际港务集
团董事长陈戌源手上有三张照片。
三张照片，跟上海的港口变迁有关。
第一张，上海刚刚开埠，跟现代

上海港这艘“大船”相比，彼时的码
头只不过是个“小舢板”。

第二张，#% 世纪末的上海港
口，货物中有了大块头钢板，码头工
人扛起来，很吃力，码头号子就是那
时候唱开的。
第三张，拍摄的是 !&&!年全新

的现代化上海港口。而到了 #!年后

的今天，上海港的吞吐量又比当年
翻了好几番。
“港口的沧海桑田，不难看出上

海这座城市的变迁，也不难看出国
家的发展。”陈戌源说。
特派记者 陈正宝 姚丽萍 摄影报道

变迁

保护好长江水资源环境
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大实话 大白话
姚丽萍

! ! ! !语言是思想的风向标!

这个风向标" 可不是空穴来

风"而是处处留痕!

前些时候" 有位名人跟另一

位名人#打嘴仗$%&&后头那位写

了些小说"前头那位一向很敢言"

他怀疑后头那位写的东西是否

'亲笔原创$" 怎么都不信凭后者

的阅历资历"能写出那些东西(

结果"两人你来我往"热闹了

好一阵子(

如今"话说回来"这事儿闹得

有点'小儿科$(要知道"有门学科

叫计量语言学"蛮好玩的"让它来

判断文章是否'亲笔原创$"它能

给出的可都是像 !"#检测一样

实实在在的证据&&&这个人说

话)写文章"爱用什么词)什么标

点"那个人又有什么特别嗜好"计

量语言学发展到今天" 有计算机

做左膀右臂" 精确测量个人语言

风格"实在不算太困难!

真理"再往前走一步"就是谬

误!即便某个领域的达人"也扛不

住隔行如隔山"随便说"说错话"

不能'说实话$"那可真的就在所

难免了&&&凡事实事求是" 不懂

的"别乱说*不然"那肯定是少了

点科学精神(

不在其位" 不谋其政* 在其

位"谋其政"做本职"说什么"怎么

说"大有讲究*要是这些话事关国

计民生"那可就更有讲究了(

记得在 $%%& 年的全国人大

常委会工作报告中" 有句话"至

今令人记忆犹新( 那原话是+

'一部法律的规定有很多"但群

众最关注的往往就那么几条*

工作中需要解决的矛盾和问题

会不少" 实际上关键的问题往往

就那么几个( $

此言一出"好评如潮(当时有

评论说"'那么几条" 那么几个$"

都是大白话"也都是大实话"人们

在全国人大常委会工作报告里头

看到'非常口语$"感觉非常亲切(

此后" 这种实在的风格一路

延伸"到了今年的全国两会"人们

听到了更多大白话)大实话(

'月 (日上午" 政府工作报

告谈到环保目标任务" 那措辞无

异于一份'宣战书$( 报告说+'我

们要像对贫困宣战一样" 坚决向

污染宣战( $

言辞之间" 大有金戈铁马背

水一战的意志与决心(如此'铁腕

态度$实在是形势所迫&&&如今"

生态文明建设关系人民生活"更

关乎民族未来* 雾霾天气范围扩

大"环境污染问题矛盾突出"是大

自然向粗放发展方式亮起的红

灯*加强生态环境保护"完成硬任

务"没有决心"不行(

而当话锋转换" 字里行间"

却是殷殷之情"溢于言表( 说就

业是民生之本"要'努力实现更

加充分)更高质量就业"使劳动

者生活更加体面)更有尊严$*说

收入是民生之源"要'使城乡居

民收入与经济同步增长"广大人

民群众普遍感受得到实惠$"说

社保是'民生之基$"就要'让每

一个身处困境者都能得到社会

关爱和温暖$(

铁腕与温情"并行不悖(这也

正是报告人对民之所望" 施政所

向的自然流露(

月晕而风"础润而雨(语言是

思想的风向标"深入浅出"正是思

想成熟的标志(当大白话)大实话

越来越多地出现在重大政治场

合"如今语境如此措辞"不仅是执

政者个人风格的表达" 更向世界

展现了执政理念) 执政方式的进

步&&&特别是当中国社会面临改

革深水区)攻坚期"党和国家最高

领导人在谈笑之间" 向世界传递

的"正是这个民族)这个国家生生

不息的自信( 这"也正是大白话)

大实话的魅力所在(

允许划拨工业用地退出

全国政协委员 唐子来

! ! ! !寻找划拨工业用地“退出”
的制度路径，有条件地允许国有
企业所占用的划拨工业用地转
变成为出让用地，并可进行经营
性开发。

所谓有条件至少包含 $ 方
面：必须补交合理的土地出让金；
转变为出让用地后的经营性开发
不得包含商品住宅，应当是促进
经济发展和创造就业岗位的土地
用途；转变为出让用地后的再开
发，必须符合经过法定程序批准
的控制性详细规划。

国企民企联手出海投资

全国政协委员 郭广昌

! ! ! !当前，我国企业表现出更为
主动融入全球经济的趋势。建议
从国家层面鼓励和支持以民企为
主国企为辅的混合所有制模式出
海投资，从而实现单独依靠国企
或单独依靠民企都无法完成的投
资项目；充分发挥国有金融机构
对以混合所有制方式进行的海外
投资的融资支持服务，并以市场
化的标准审批融资需求；创新性
地利用国家外汇储备支持海外并
购，给予海外投资项目更充足的
融资支持。

! ! ! !长江流域经济带依水而兴，
保护好长江水资源和流域生态环
境，对全国的经济社会可持续发
展具有重要意义。但是由于高强
度的水利开发和水量调度，长江
入海流量显著减少，而且趋势还
在加剧，同时，沿江高污染企业、
生活污水、运输船舶和畜禽养殖
等造成的污染持续增加，流域水
污染问题日趋严重。建议针对长
江流域水资源保护和污染防治抓
紧研究制定专门的法律，建立最
严格的水资源保护制度。 全国人大代表 姚海同

加强社会信用体系建设

全国人大代表 邵志清

! ! ! !信用是社会文明的标尺，也
是市场经济的基石。加强社会信
用体系建设，有利于让诚实守信
成为全社会共同的价值追求和行
为准则，更好践行社会主义核心
价值观。现阶段，需要对不同社会
主体在社会信用体系建设中的权
利义务关系做出规定，鼓励和倡
导不同社会主体在信用信息记
录、共享、公开与保护、信用产品
使用等方面发挥更大的作用。加
快推动立法，使信用体系建设有
法可依。
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